

Chronologie

1902 Fondation de la République de Cuba - les États-Unis conservent un droit d'intervention.

1903 Un bail offre Guantánamo Bay aux États-Unis comme base navale.

1906 Intervention militaire américaine.

1913 Intervention militaire américaine.

Années 20 Le « boom du sucre ».

1940 Batista est élu président - Vote d'une constitution progressiste.

1952 Coup d'État militaire de Batista - Les élections présidentielles sont annulées.

1953 Échec de l'attaque de la caserne Moncada dirigée par Fidel Castro.

1955 Castro et les autres condamnés sont amnistiés et s'exilent au Mexique.

1956 Traversée du bateau le Granma: Castro et 82 rebelles débarquent sur la côte est de Cuba - début de la guérilla dans la Sierra Maestra.

1959 Triomphe des rebelles - Batista s'enfuit - Castro devient premier ministre.

1960 Nationalisation des entreprises nationales et étrangères.

1961 Le débarquement de Cubains exilés dans la « Baie des Cochons » (Playa Girón), avec le soutien des États-Unis, est repoussé - Castro déclare le « caractère socialiste » de la révolution - campagne d'alphabétisation.

1962 Les États-Unis imposent un embargo économique - des cartes de rationnement sont instaurées - des missiles nucléaires sont stationnés à Cuba - la crise des missiles de Cuba prend fin avec le retrait des missiles et la garantie par les États-Unis de ne pas intervenir militairement.

1967 Che Guevara est assassiné par l'armée bolivienne.

1970 Le programme de récolte de 10 millions de tonnes de sucre échoue - Cuba adopte les structures politiques et économiques de l'URSS.

1971 Début des « cinq années grises » - politiques culturelles dogmatiques.

1975 Cuba envoie des troupes à la guerre d'Angola (jusqu'en 1989).

1976 La nouvelle constitution socialiste fait du Parti communiste le « premier pouvoir dans la société et dans l'État ».

1980 Plus de 125 000 Cubains quittent l'île du port de Mariel vers les États-Unis.

1989 Le plus haut général derrière Fidel et Raúl Castro, le général Ochoa, est condamné à mort pour corruption et conspiration.

1990 Début de la crise économique après l'effondrement du socialisme - Período Especial (« période spéciale »).

1992 Les États-Unis adoptent la loi Torricelli: extension de l'embargo aux filiales américaines dans les pays tiers.

1993 Légalisation du dollar américain - le travail indépendant est réintroduit.

1994 Manifestations à La Havane - plus de 30 000 Cubains quittent l'île sur des radeaux construits par eux-mêmes (la crise des Balseros).

1996 Nouvelle augmentation des sanctions américaines avec la loi Helms Burton.

1998 Le Pape Jean-Paul II se rend à Cuba.

1998 Chávez est élu président au Venezuela.

2000 Manifestations de masse pour le retour d'Elián González, 6 ans.

2001 Les USA utilisent la base navale de Guantánamo pour enfermer les combattants d'Al-Qaida et les Talibans comme prisonniers de guerre.

2003 Vague d'arrestations de 70 journalistes et membres de l'opposition.

2004 Le dollar américain est remplacé par le peso cubain convertible (CUC).

2006 Fidel Castro cède la direction de l'État et du parti à son frère Raúl Castro.

2008 M. Obama assouplit les règles relatives aux voyages et aux transferts d'argent.

2013 Rétablissement de la liberté de voyager.

2016 Visite d'État d'Obama à Cuba - concert des Rolling Stones à La Havane - décès de Fidel Castro.

2018 Miguel Diaz-Canel est élu président.

2019 La réforme constitutionnelle, la propriété privée et les investissements étrangers sont autorisés.